



GEMEINDEVERTRETUNG DER GEMEINDE KIEDRICH IM RHEINGAU

Drucksache Nr.: G 182
Kiedrich, den 30.06.2023

Vorlage des Gemeindevorstandes

Betr. Anschluss an den geplanten familienfreundlichen Radweg von Eltville nach Kloster Eberbach
Antrag der CDU-Fraktion vom 26.02.2022 (FR 091)
Hier: Beantwortung des Antrags

Beschluss: Die Gemeindevertretung nimmt die Stellungnahme des Gemeindevorstandes zur Kenntnis.

Begründung:

Gemäß den Beratungen in der Sitzung des Umwelt- Planungs- und Bauausschusses vom 08.03.2022 wurde die Bauverwaltung der Stadt Eltville kontaktiert und zum aktuellen Planungsstand bzgl. der Umsetzung eines Radweges von Eltville nach Kloster Eberbach befragt. Der zuständige Sachbearbeiter der Bauverwaltung Herr Steins hat der Gemeinde Kiedrich umgehend ein Protokoll einer Veranstaltung im Kloster Eberbach vom 31.01.2022 zur Verfügung gestellt (s. Anlage). Aus diesem Protokoll geht hervor, dass die touristischen Belange des Radweges für die Anbindung der benachbarten Ortslagen an das Kloster Eberbach in Vordergrund stehen.

Die Vorzugsvariante mit einer Trassenführung in der Verlängerung des Bachhollerweges bietet die Möglichkeit, mit relativ geringem baulichen Aufwand weitere durchgehende befestigte und attraktive Fahrradverbindungen von Kloster Eberbach nach Eltville (über Kiedrich) und Erbach zu schaffen (s. Übersichtsplan in der Anlage). Diese könnten ebenfalls in die Planung integriert werden. Der Schwerpunkt dieser Besprechung stellte die Anbindung des Kloster Eberbach ab dem bestehenden Wirtschaftsweg Richtung Wachholderhof (Kiedrich) dar.

Die Anbindung des geplanten Radweges an die Ortslage Kiedrich erfolgt über den Hauptwirtschaftsweg zwischen der Bingerpfortenstraße und dem Wachholderhof, der zuletzt im Rahmen des Flurbereinigungsverfahrens Gemarkung Erbach grundhaft saniert wurde.

Nach aktueller Rücksprache durch die Bauverwaltung mit Herrn Ramolla von Hessen Mobil, wird gemäß den Beratungen vom 31.01.2022 bis Ende 2024 eine Ausführungsplanung ausgearbeitet. Hierbei wird die Gemeinde Kiedrich informell beteiligt. Im Zuge der Ausführungsplanung könnte auch über eine Anbindung an den Weinprobierstand beraten werden.

Bezüglich einer Sanierung oder Ausbaus des Radweges entlang der Eltviller Straße (L3035) wurde der Bauverwaltung durch Hessen Mobil mitgeteilt, dass aufgrund der derzeitigen Priorisierung anderer Radwege derzeit keine Möglichkeit für eine zeitnahe Umsetzung besteht. Mit der Straßenmeisterei Geisenheim wurde wegen einer lokalen Sanierung der Schäden Kontakt aufgenommen. Die Beseitigung der Unebenheiten wurde für nach der Sommerpause in Aussicht gestellt.

Steinmacher
Bürgermeister